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案件名 武豊町地球温暖化対策実行計画（区域施策編）（案） 

募集期間 令和４年１月４日～令和４年１月３１日  

担当課名 環境課    

番号 件数 意見の概要 町としての考え方 
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①実行計画の中に武豊火力発電所の CO2 削

減については問題にしていない。責任は環境

省、愛知県地球温暖化対策課、武豊町環境課

のそれぞれにあると思われる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②別曽池公園の水素発電所近辺に１０７万

kw の高圧送電塔を作ってもらいたい。金額

負担は JERA にお願いするのが基本と考え

る。 

 

 

 

①本町としては、特定の事業者

の事業活動を本計画で取りあげ

ることは想定していません。 

事業者においてはＰ２６に示す

とおり、脱炭素化に向けた戦略

のもとで様々な対策を進めてい

るところであり、本町としても、

国・県・事業者と連携を図りな

がら、脱炭素化に向けた取組を

進めていきます。また、企業の

脱炭素経営の推進を図るため、

大規模排出事業者との情報共有

の仕組みを構築していくことと

しており、その中で必要に応じ

た働きかけも行っていく予定で

す。 

なお、火力発電の燃料使用に

伴う CO2 排出量は、生産者（火

力発電所）ではなく、その電力

を使用する消費者からの排出

として各部門に計上されます。 

 

 

 

 

②町が直接実施すべき事業で

はないと考えます。再生可能エ

ネルギーの導入を進めていく

上で、参考とさせていただきま

す。 
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③CO2排出量は国、県、町でデジタルで共有

しないとゼロカーボンシティは作られない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④武豊火力発電所リプレース計画は正式な

入札ではなく、自社入札で進められた。競争

入札ではない。 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑤ゼロカーボンシティの目標が不明確であ

る。向上のステップを計画書に表記すべきと

考える。 

 

 

 

 

 

⑥カーボンニュートラルの対策として、LNG

タンカーを増産しているが、これでは真の対

策にならない 

③現在、国において市町村別

CO2 排出量の推計結果が毎年度

公表されており、本町において

もそれら推計値を活用してい

ます。また、令和３年５月に成

立した改正地球温暖化対策の

推進に関する法律により、大規

模排出事業者に関する排出量

情報がオープンデータ化され

ることになりました。 

 

④武豊火力発電所のリプレー

スについて、民間事業者の事業

活動の中で手続きが進められ

ており、本町には権限がないも

のと考えます。 

 

 

 

 

 

 

⑤本計画は２０５０年のゼロ

カーボンシティ実現を展望し

ながら、そこに向けたステップ

として、２０３０年の削減目標

４４％を掲げ、その実現のため

に必要な施策を進めていきま

す。 

 

⑥LNG タンカーの増産について

は、民間事業者の事業活動によ

るものであり、本町には権限が

ないものと考えます。脱炭素化

への移行に向けては、あらゆる

主体が本町の環境のため取り
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組むべき課題であると考えて

おり、今後一層、事業者との情

報共有を進めていきます。 
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３０年武豊町に住み，昨年２０２１年武豊

町に家を建てるとともに出産も経験しまし

た。仕事中心の生活から家事育児中心の生活

に変化すると，テレビや雑誌等で紹介される

ＳＤＧｓについて考える機会も多くありま

す。ＳＤＧｓが取り上げられている場面を見

ていると，２０３０年はどのような生活をし

ているだろうかと考えます。と同時に，昨今

の異常気象による農業や漁業に関する被害，

熱中症指数が高く外遊びや部活が制限され

る学校現場など子どもの将来に対する心配

は尽きません。家庭で何かできることはない

だろうか。“広報たけとよ”を見ていたとき，

武豊町地球温暖化対策実行計画というのが

あることを知りました。武豊町がどのような

取り組みをしているのか興味が湧き，計画内

容など拝見いたしましたが，本町の温室効果

ガス排出量の７６％が産業部門ということ

には愕然としました。家庭部門の７％はいく

ら各家庭が努力しても無意味なのではと感

じてしまうほどです。しかしながら、私たち

町民にできることは、小さな努力の積み重ね

しかありません。家庭向けの取り組み啓発内

容を見てみると、家庭エコ診断，緑のカーテ

ン，環境家計簿というものでした。そのほか

に、世帯が増えていく武豊町でより取り組み

やすく，取り組みたいと思うような活動はな

いかを考えたとき，どの家庭でもほぼ必ず発

生してしまう生ごみの活用法はないかと考

えました。分別回収が始まった頃は正直面倒

だなと思っていましたが，今ではプラスチッ

クごみや紙ゴミの分別が当たり前になり，エ

コステーションへ行くと多くの車が駐まっ

ています。一人一人の取り組みは小さくて

も，プラスチックや紙ごみ等の分別が広まっ

たように生ごみの分別も広められないでし
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ょうか。 

 

提案《生ごみの分別回収》 

 昨年２０２１年に生ごみ処理機（生ごみ減

量乾燥機パリパリキュー）を購入し，生ごみ

堆肥化容器等設置補助金の制度を活用させ

ていただきました。今までそのような補助金

制度があるとは知りませんでしたので，とて

もありがたい制度だと感じるとともに，どれ

ぐらい認知され活用されているのかも気に

なりました。生ごみ処理での悩みといえば，

まず臭うこと，台所シンク排水溝のぬめり等

の不衛生さ，雑菌や虫の発生などがあると思

います。 

親族の家では生ごみを臭わないようにパ

ン袋に入れ，一定以上たまると外に配置して

ある生ごみ処理機に投入し堆肥化するとい

うことを行っていました。が，実際にその方

法を行ってみるとパン袋でも臭いを完全に

防ぐことはできませんし，虫もどこからか発

生します。たまった生ごみを外へ持っていく

のも不便です。冷凍庫で凍らす方法も試しま

したが，臭いは防ぐことができるものの冷凍

庫内の場所をとり，出し入れの際の衛生面も

気になりました。 

今回購入した生ごみ処理機は，室内で使用

できる上に臭いもほぼ気にならず，生ごみの

量を５分の１まで乾燥減量させるものでし

た。そして有機質肥料にも活用できます。パ

リパリになった生ごみを見て，今の技術に感

心しました。もちろん私が購入したもの以外

の製品も様々な機能のある商品が多くある

と思います。 

デメリットとしては，購入費はもちろん，

電気代やメンテナンス費がかかることだと

思います。そのため一概にどの家庭も生ごみ

 

 

家庭から出されるごみについ

ては、令和４年４月から、半田

市、常滑市、南知多町、美浜町、

武豊町の２市３町で構成される

広域南部広域環境組合の「知多

南部広域環境センター」におい

て焼却を行い、蒸気のエネルギ

ーでタービンを動かし発電を行

う予定です。生ごみの分別回収

及び、堆肥やエネルギーとして

の活用については、国・県や他

市町の動向を注視しながら調

査、研究を進めていきます。ま

た、本町ではごみ減量化対策と

して、家庭等における生ごみの

堆肥化を進めるため、「生ごみ

堆肥化容器等設置補助金」を交

付しており、今後も普及啓発を

進めていきます。 
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処理機を購入すべきとは言えません。 

 

先日ＮHＫの番組「世界はほしいモノにあ

ふれている」を観ました。ハワイＳＰの中で

紹介されていたのは生分解性プラスチック

のごみ袋です。そのごみ袋は犬の糞を入れる

ためのものでした。犬の糞を入れるというこ

とは臭わないのでしょうか。子育てをする中

で，子どものおむつ入れのバケツの蓋を開け

たときの臭いから，生ごみやおむつの臭いに

敏感になっていますが，臭いも漏らさず環境

にも良い袋があるのならば，活用したいと思

いました。調べてみたところ生分解性プラス

チックにも様々な種類があるようで，堆肥化

できるものやそうでないもの，本当に環境に

良いのか疑問視されるものもあるようです。

しかし堆肥化できて臭いも防ぐことができ

る生分解性プラスチックの袋があったら家

庭の生ごみ回収にも役立つのではないでし

ょうか。（もうすでに生分解性プラスチック

を使用しているのであれば，無知で申し訳な

いです） 

 

 

ちなみに「ごみ処理有料化」の住民説明会

説明資料を拝見いたしました。家庭ごみで燃

やさなければならないごみの中の生ごみの

割合を見てみると，２１％とありました。生

ごみは水分を多く含んでいるため，燃やすの

にも多くの燃料が必要と聞きます。これが少
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しでも０％に近くできるのならば，ごみの量

を大きく減少させることができるのではな

いでしょうか。さらにその生ごみが堆肥化で

き，他の植物を育てられたら，温暖化対策に

少しは貢献できるのではないでしょうか。ま

たはバイオマス発電を行い，新しいエネルギ

ー資源とできないでしょうか。 

 

ごみ減量の目標には①１人１日当たりの

ごみ量５３９ｇ→４４０ｇ ②１人１日当

たりの「もやさなければならないごみ」量５

０９ｇ→４２０ｇとありました。現時点で分

別回収に協力的でない方に協力を求めるよ

りも，現時点で分別回収に協力的な方に生ご

みの分別を広める方がごみ減量目標に近づ

けるように思います。 

生ごみ回収に力を入れている自治体はな

いのか調べてみました。インターネットで検

索するのみでも，多くの自治体の活動例があ

りました。 

北九州での平成２１年度のアンケート調

査結果もありました。約１０年前の調査です

ので，その後はどのように分別回収が進んで

いるのかは分かりませんが，具体例が多くあ

りました。 
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https://kyushu.env.go.jp/recycle/data/ 

091221a_1.pdf 

《考えられる生ごみの回収方法》 

①臭わない生分解性プラスチックの生ごみ

専用袋での回収 

②生分解性プラスチックの生ごみ専用袋→

各家庭生ごみ専用バケツ（※）での回収 

③各家庭生ごみ専用バケツ（※）での回収 

④各家庭では各々何かにまとめてもらい，ス

テーション回収 

※ここでイメージしているバケツは，おむつ

ＢＯＸとして蓋をして使用すると臭わない

オムニウッティのような物 

 

https://komono.me/68371 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://kyushu.env.go.jp/recycle/data/
https://komono.me/68371
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 メリット デメリット 

① ・異臭や虫

の発生を防

ぐ 

・家庭での

収集の手間

が少ない 

・専用袋が高

価？ 

② ・家庭での

収集の手間

が少ない 

・収集場所

まで持って

行きやすい 

・バケツを置く

スペースを取

る 

・バケツの中は

異臭がする 

・バケツの購入

費 

・専用袋の購入

費 

・バケツの大き

さによっては

重い 

③ ・既に生ご

み処理機

を活用し

ている人

にとって

は，完成

した堆肥

をバケツ

に入れる

だけで済

む 

・収集場所

まで持っ

て行きや

すい 

・バケツを置く

スペースを

取る 

・バケツの中は

異臭がする 

・バケツの購入

費 

・バケツの大き

さによっては

重い 

・生ごみからの

水分で汚れ

るためバケ

ツを洗う必

要がある 

・三角コーナー
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のネットな

どからバケ

ツに移す手

間がある 

④ ・バケツの

購入費や

専用袋の

購入費は

かからな

い 

・バケツや専用

袋を購入す

る代わりに，

収集のため

の物が必要 

どれか一つに決めるのではなく，選択制を

とるなど柔軟な対応ができると良いかもし

れません。 

他にも，どこで集めるのか，集める場所に

どのようなものを置くのか（臭い対策はとれ

ているのか）等，問題は多くあると思います。

ちなみに千葉県には生ごみをバイオガス化

させる回収箱があるそうです。 

 

https://news.yahoo.co.jp/byline/ 

iderumi/20210530-00240328 

堆肥として活用するのであれば，相当な量に

なると思います。町内の小中学校の花壇や地

域の花壇の他に，コロナ禍で園芸を新しく始

めている人などへ育てやすい野菜や果樹な

どの苗と共に堆肥を無料配布する等，方法は

数多くあると思います。相当な時間と労力は

かかってしまうと思いますが･･･。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://news.yahoo.co.jp/byline/
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《環境教育・キャリア教育との関わり》 

 ごみについて家庭で考えるきっかけとし

て，教育現場に出向き，総合的な学習の時間

を活用する方法もあると思います。常滑市の

鬼崎北小学校では例年５年生で，常滑東小学

校では例年４年生で環境についての調べ学

習を行っています。（学習内容が変わる年も

もちろんあると思いますが）高学年の総合的

な学習で環境について学ぶ小学校は多くあ

ると思います。しかし主な調べる方法は市立

図書館で本を借りたりインターネットで調

べたりする方法で，ざっくり温暖化につい

て，絶滅危惧種について，酸性雨について，

ごみ問題についてと調べても自分事として

考えられていないように感じました。そんな

中，鬼崎北小学校に勤めている際，ある大学

の教授の方から研究の協力依頼がありまし

た。絶滅危惧種のコアジサシについて子ども

たちにアンケートと講演を行いたいという

ものでした。事前指導・アンケートで１時間，

講演・質疑応答で２時間，事後指導・お礼の

手紙で１時間の合計４時間でしたが，常滑の

海岸にも来ていたコアジサシが近年減少し

ていて，それに対するボランティア活動など

も紹介していて，子どもたちには強く印象に

残ったようでした。調べ活動のまとめの新聞

にその内容を入れている児童も多くいまし

た。 

 生ごみが分別されていない現状を自分事

として考え，行動するきっかけを与えるに

は，学校現場の教職員のみでなく，企業など

で働いたり専門的に環境問題と関わったり

する大人たちからのアプローチも必要だと

思います。 

 キャリア教育としての観点で考えると，企

業の環境活動紹介や環境に配慮した商品の

《環境教育・キャリア教育との

関わり》については、学校や地

域などの場を活用した環境学

習や町民や事業者に対しての

情報発信を進めていくにあた

って、ご意見を参考とさせてい

ただきます。 
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説明，開発や研究内容の紹介だけでも環境教

育になりますし，実際に働くということをイ

メージする児童もいるかもしれません。私も

２０年ほど前に旭硝子工場の見学をしまし

たが，強化ガラスの強度を示す体験として強

化ガラスに野球ボール？を投げつけても割

れないという経験をさせてもらった記憶が

あります。子どもの頃の経験は強く記憶に残

ります。 

 

あいち地球温暖化防止戦略２０３０ 

（本冊・１／２） 

https://www.pref.aichi.jp/uploaded/life 

/294382_1086824_misc.pdf 

このような省エネ行動の呼びかけも，アンケ

ートにしたり家庭での実施項目にしたりす

ることで，子どもからのアプローチにより行

動に移しやすい家庭も多いと思います。 

 

畑や田んぼが多くあった実家の周りも家や

アパートが建ち並び，車の数も増えたなと感

じます。堆肥として畑に使っていた生ごみも

ゴミ箱へ捨てる家庭の方が多くあると思い

ます。知識の乏しい者が好き勝手に意見を書

き連ねましたが，未来の武豊町の発展のため

に温暖化防止対策の手段の一つとして検討

いただければと思います。 

https://www.pref.aichi.jp/uploaded/life
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「武豊町・地球温暖化対策実行計画への提

言」 

 

２０２１年２月に発表された武豊町の「２

０５０年二酸化炭素排出実質ゼロ」宣言に敬

意を表します。世界では、２年間にわたる「コ

ロナ禍」を経過し、元のような成長本位の経

済に戻るのではなく、「グリーン・リカバリ

ー」の流れを目指す国が増えています。 

 日本政府も、２０２１年４月に炭素排出量

を２０３０年度に２０１３年度と比較して

４６％の削減を行い、１０月には「エネルギ

ー基本計画」において、２０５０年に温室効

果ガスの排出を実質ゼロにする。すなわちカ

ーボンニュートラルを目指す」との宣言があ

りました。この目標は、「パリ協定」での 

先進国の目標としては極めて低いものある

のですが、この課題は政府や環境省でなく、

各自治体や、企業・団体、多くの市民の参加

がなければできない課題です。 

武豊町は、愛知県下の市町村の中でも早く

から「カーボンゼロシティ」宣言を行い「住

みやすい町」つくりをめざしています、同時

に企業、家庭において費用の低減が図れた

ら、現に住んでいる町民にとっても、安心・

安全なまちづくりになると期待できます。 

そういう意味からもこのような「パブリック

コメント」で市民の声を聴くことを歓迎しま

す。 

 

１,自治体の取り組みへの提案 

この計画は、まず自治体から始めることが大

切で、それを企業や家庭へと普及していくこ

とによって、点から線、面へと広がることが

期待されます。町民の「温室効果ガス排出」

が気候変動、気駿危機を招いていることにつ
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２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いての関心が低く、特に二酸化炭素（CO2)

は気体であり目に見えないことにより直接

的に考えが及ばないこともあると考えられ

ます。 

 

① 自動車の排気ガスを減らし環境をよく

する課題は急務です。公用車の燃料の節約だ

けでなく、武豊町のすべての公用車・コミュ

ニティバスを電気自動車（ＥⅤ)に切り替え

ることを提案します。そのために中期計画

(２０２２～２０２４年の３年計画)をもち、

早急に切り替え、町内のＥⅤ化を促進させて

ください。家庭の電気自動車の購入につい

て、基準を設けて町から補助金をだしてほし

いという声もあります。検討してください。

そのために、道の駅、役場、公民館、町民会

館、農協など公的な場所や民間の車の出入り

が多い場所に充電する場所(スタンド)の確

保が必要です。 

 

 

② 武豊町の土地、施設、設備（例えば建物

の壁面の含めて）などに太陽光パネルの活用

を図ってください。遊休地に太陽光パネルが

可能かどうかの調査を行い、広大な土地で可

能であれば、武豊町直轄の「太陽光発電所」

を作り、町内の役場、公民館、ゆめだろう、

小学校、中学校、給食センターなどの電力の

電気をどの程度まかなえるのか調査、研究を

行ってください。また、「ゴミ焼却揚」の焼

却熱を利用した電化についても検討される

ことを提案します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①公用車については今年度、給

食配送者が１台ＥＶに切り替

わったほか、来年度にはコミュ

ニティバス１台が切り替わる

予定であり、今後も順次次世代

自動車への切り替えを図って

いく予定です。 

次世代自動車購入費への補

助については、現在、来年度か

らの制度開始を検討しており

ます。 

充電スタンドについては、民

間事業者とも連携しながら、電

気自動車の普及にあわせた計

画・整備を進めていきます。 

 

②来年度以降、町が率先して再

生可能エネルギーを導入して

いくため、主に公共施設の屋根

への太陽光発電設備の設置可

能性の調査を行いたいと考え

ています。 

ごみについては、令和４年４

月から、半田市、常滑市、南知

多町、美浜町、武豊町の２市３

町で構成される広域南部広域環

境組合の「知多南部広域環境セ

ンター」において焼却を行い、

蒸気のエネルギーでタービンを

動かし発電を行う予定です。発

電を行う予定です。 
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③ 農地を太陽光パネルに転換する場合は、

新しい技術の紹介や「協同組合化」をはかり、

南知多町で起きたような地域住民との話し

合いがないままの「乱開発」などが起こらな

いように、「ガイドライン」ではなく「条例」

の制定を行うことを提言します。武豊町内で

の太陽光パネルの可能地域、不可能地域など

ゾーンを設定することも重要です。この件に

関しては、「農業協同組合」の組合員とも情

報を交換し、組合の組織カを生かしていくこ

とが大事だと考えます。 

 

 

④ 武豊町の「街灯」のＬＥＤ化を早急に図

ってください。武豊町の「街灯」はまだ不足

していると考えるが、新しい「街灯」はＬＥ

Ｄ化を図り、古い街灯は計画的に取り換える

ことによって電力消費量を減らしていける

と考えます。２０２２年中にすべての公共施

設（役場、公民館、小学校、中学校、ゆめた

ろう、給食センターなど）の電気のＬＥＤ化

を行うよう提案します。 

 

 

 

 

⑤ 武豊町の畜産、養鶏業者あるいは農家か

ら発生するメタンガスの臭気を解消しなが

ら「電力」として活用できる技術が開発され

ています。神戸の弓削牧場ではこのようなメ

タンガス解消法をとっている経験をネット

で見ることもできます。町としても開発を導

入するために援助し、町の財政にもプラスに

なるような事業として研究してみてはどう

かと思う。臭気に対する解決法ともなりま

す。 

③条例化の必要性については、

他市町の動向も注視しながら調

査、研究を進めていきます。 

 また、農業協同組合との情報

交換については、ご意見を参考

にさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

④武豊町が設置している街灯

（防犯灯）につきましては、全

てＬＥＤ化しております。ま

た、公共施設の電気のＬＥＤ化

については、武豊町地球温暖化

対策実行計画（事務事業編）で

も推進すべき取り組みとして

記載されており、今後も計画的

に切り替えを進めていく予定

です。 

 

 

 

⑤畜産のふん尿をメタン発酵に

よりバイオガス化し、電力とし

て活用する取り組みが県内でも

民間レベルで始まりつつありま

す。国や県などと情報共有、連

携しながら調査、研究を進めて

いきます。 
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⑥ 役場の環境課、その他公共施設等に「地

球温暖化対策相談窓口」をつくり、家庭用の

太陽光パネル、住宅建築の暖房などの省エネ

化、断熱化の対策、バイオマスの処理等の相

談にのることも検討してください。 

環境課に「地球温暖化」「気候変動」「省エネ、

再エネ」などの資料を展示し、閲覧できるよ

うに町民にこの取り組みを「見える化」をは

かることが重要です。 

 

 

 

 

⑦ 「図書館」に「地球温暖化」「気候変動」

のコーナーを設け、小中学生への授業でもと

りあげ、「省エネ、再エネ」への関心を高め

ることも必要であると考える。 

 

 

⑧ 武豊町が着手した取り組みは、広報「た

けとよ」で、毎月、特集を組み、すべての家

庭での省エネ、再エネ活動の参考になるよう

な普及のきっかけを作ってください。 

 

 

 

 

 

 

 

２,企業の取り組みへの援助、協力などにつ

いての提案 

企業の意識調査アンケートでは、関心を持っ

ている企業が多いという結果になっていま

すが、アンケ一トに回答していない企業も含

 

⑥「地球温暖化対策相談窓口」

の設置は現時点で考えておりま

せんが、家庭での取り組みを進

めていくことは非常に重要な取

組であると考えます。そのため、

インターネットや広報誌など

様々なメディアを活用し、家庭

での脱炭素型ライフスタイルや

住宅の省エネ化や再生可能エネ

ルギーの導入などに関する普及

啓発や情報提供を積極的に進め

ていきます。 

 

⑦学校や地域などの場を活用し

た環境学習や町民や事業者に対

しての情報発信を進めていくに

あたって、ご意見を参考とさせ

ていただきます。 

 

⑧家庭での取り組みを進めてい

くことは非常に重要な取組であ

ると考えます。そのため、イン

ターネットや広報誌など様々な

メディアを活用し、家庭での脱

炭素型ライフスタイルや住宅の

省エネ化や再生可能エネルギー

の導入などに関する普及啓発や

情報提供を積極的に進めていき

ます。 
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めてこの「計画」に参加してもらう必要があ

り、引き続き、繰り返し働きかけを行うこと

が大切であると考えます。 

 

① 民間の企業が「カーボンニュートラル」

の取り組みが進むよう、相談、援助、結果の

広報などを積極的に行うことを役場から発

信することが大事です。 

 

② 民間企業は、グローバルな動きに対応す

べく、様々な対応策に取り組んでいます。最

近は、すべての業種で加速度的に「地球温暖

化に対応した計画」の有無が問われるような

状況になってきています。武豊町として「産

業部門、業務その他部門、運輸部門」など「家

庭」以外の部門での温室効果ガスの削減の取

り組みに主体的に取り組めるよう、町として

の啓発、援助を行う。 

 

③ 「武豊町地球温暖化対策実行計画」の中

に地域の企業の二酸化炭素排出削減の目標

を組み込み、計画的に削減するよう求めてい

くことは重要です。単に部門全体の目標に加

えて、各企業の取り組みの総和を目標に組み

込めるような設定を検討してください。 

 

３,電力分野での取り組み 

武豊町は、今年「ＪＥＲＡの武豊火力発電所」

の稼働の年であり、知多南部広域環境組合の

ゴミ焼却場も稼働を開始する重要な年とな

りますが課題は多いと考えます。 

 

① 火力発電所 

火力発電所から排出される二酸化炭素は温

室効果ガスのなかでも大半を占め、最大の気

候温暖化の原因になっていることは明らか

 

 

 

 

①～③ 

本計画では、企業の脱炭素経

営の推進を図るため、中小企業

向けの省エネ相談や情報提供、

再生可能エネルギーの導入に向

けた普及啓発、大規模排出事業

者との情報共有の仕組みの構築

などを進めていくこととしてお

り、国、県、事業者と連携を図

りながら、本町の脱炭素化に向

けた取組を進めていきます。な

お、町内全ての企業において削

減目標が設定されているわけで

はないことから、まずは町全体

での産業部門における削減目標

を掲げて取組を進めたいと考え

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本町としては、特定の事業者

の事業活動を本計画で取りあげ

ることは想定していません。事

業者においてはＰ２６に示すと
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です（資料７）。世界的にも石炭火力発電所

が大きな問題となっています。 

「武豊町地球温暖化対策実行計画」では、エ

ネルギー転換部門（発電所等）の温室効果ガ

ス排出量は、「特に、把握が望まれていない」

（p３２）となっていますが、厚生労働省の

「地方公共団体実行計画策定・実施マニュア

ル」では、エネルギー転換部門でのエネルギ

ー起源 CO2は、「可能であれば把握が望まれ

る」（p５３） 

となっており、「把握が望まれていない」わ

けではないと考えます。温室効果ガス削減の

計画では、統計上では５つの部門分けて計上

されていますが、CO2が排出されていること

は、火力発電所の電気の出力、燃料の種類、

年間燃料消費量、煙突から排出される排出物

の種類などで「把握は可能である」と考えま

す。把握するように変更してください。 

 既存の火力発電所（２機）とは「協定」を

結び、武豊町の削減目標に合致する様に排出

量の削減、その結果の公開、新たな技術の開

発の進展状況の報告、町民への説明、２０３

０年までの見通しなど地域住民に対し納得

いく説明が必要と考えます。 

新しく稼働する予定のＪＥＲＡ武豊火力発

電所については、建設開始以降の世界的な気

候変動の動きの最中の、２０１８年から建設

工事が始まりました。２０１８年は、ＩＰＣ

Ｃが、「１・５度Ｃ特別報告」を行った年で

あり、また日本では西日本での記録的な豪

雨、熱中症では全国で１５００人が死亡する

など地球温暖化の影響が突出してでた年で

もあります。何故、石油や天然ガスでなく石

炭火力発電所なのか、２０２１年度の「二酸

化炭素排出削減目標」との整合性が取れてい

るのかどうか、当時の事情と今日の事態との

おり、脱炭素化に向けた戦略の

もとで様々な対策を進めている

ところであり、本町としても、

国、県、事業者とも連携を図り

ながら、脱炭素化に向けた取組

を進めていきます。また、企業

の脱炭素経営の推進を図るた

め、大規模排出事業者との情報

共有の仕組みを構築していくこ

ととしており、その中で必要に

応じた働きかけも行っていく予

定です。 

 なお、火力発電の燃料使用に

伴うCO2 排出量は、生産者（火

力発電所）ではなく、その電力

を使用する消費者からの排出と

して各部門に計上されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



19 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 

違いについて、株式会社ＪＥＲＡの重要なス

テークスホルダーである、利用者でもある地

域住民に丁寧な説明が必要であると考えま

す。 

２－４号機が石油であり、５号機が石炭にな

ったことの理由。武豊町との間で結ばれてお

る旧火力発電所との「協定」を見直しが必要

でないかと考えます。以上の説明がなされな

いままの「武豊石炭火力発電所」の稼働はあ

りえないと考えます。武豊町民への説明抜き

の稼働はしないように提言します。 

 

 

４,家庭での取組の促進 

家庭での取り組みは「省エネ」として毎日の

生活の中で、各家庭で努力されていると重要

な取り組みであると考える。自治体として、

「地球温暖化対策実行計画」としては、その

取り組みの紹介、技術的な支援、財政的な援

助などを積極的に行い、「広報」していくこ

とが最も重要であると考えます。 

①ごみ、対策 

②バイオマス 

③電気、ガス 

④暖房、断熱（新築、改築） 

⑤太陽光発電（屋根や壁）・・・２０１４年

に補助金廃止。２０２２年度の再開。 

⑥建築〈断熱材、薪ストーブ)・ ・ 

⑦車の買い替え（ＥＶ車） 

 

【家庭での取り組みの実例】 

私が取材した、武豊町多賀４丁目の、 〇〇

さんのお宅では、１０年前に、屋根に３０個

ほどの太陽光発電のパネルを取り付け、屋内

は、薪ストーブ(アメリカ製)で暖房をとって

いるために、環境対策ではずいぶん貢献され

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

家庭での取り組みを進めて

いくことは非常に重要な取組

であると考えます。そのため、

インターネットや広報誌など

様々なメディアを活用し、家庭

での脱炭素型ライフスタイル

や住宅の省エネ化や再生可能

エネルギーの導入などに関す

る普及啓発や情報提供を積極

的に進めていきます。 

また、補助金については、住

宅用地球温暖化対策設備設置

費に対する補助制度の来年度

からの開始を検討しておりま

す。 
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ています。 

太陽光パネルについては、 「ＪＡ太陽光発

電所認定書」を見せていただきました。環境

貢献度、１年間で１８３本分の CO2 削減貢献

と書かれています。 

実際、２０２１年１０月の電気代は、中部電

力ミライズから、１９５KWh、５,７０６円の

請求が来ていますが、同じ中部電力ミライズ

から、再生可能エネルギーからの電力量契約

で、１５,９６０円（３００KWh）の入金があ

り、約１万円の黒字となっています。 

個人の家の太陽光パネルについては、最近、

中部電力ミライズは、設備を設置するときの

費用について補助を出すことを具体的に進

めています。 

武豊町としても、これを促進するためにも補

助金を出すことを提案します。 
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２ 

 

 

武豊町地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）(案)１ 

 

町全体の CO2 発生量が約７０５千ｔこの

発生量に対して、石炭火力発電所からの CO2

発生量は約８０００千ｔとも言われていま

す。町内全発生量をゼロとしても、町内全体

でいえば１０％程度の削減にしかなりませ

ん。火力発電所などは国の管轄であるという

考えのようですが、武豊町として、国・県・

ＪＥＲＡに対しても積極的に CO2 削減を求

めていくことが、地球温暖化対策として、武

豊町での CO2 削減を考えた場合大変重要な

課題ではないですか。 

町独自の取り組みをすることが必要と考

えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

武豊町地球温暖化対策実行計画（区域施策

編）(案)２ 

 

Ｐ３８住まいでできる CO2 削減のための

行動〈普段の行動〉で約９４０ｋｇ削減(１

８項目を毎日実行)、〈家電や設備など〉で８

項目、現在の家庭経済状況でどれだけ購入可

能なのか疑問である。 

旧型の電化製品では、元電源を切ることに

より、時間合わせが必要となるものもあり、

問題点も多い。これらのことも考慮の上での

行動を求めているのか疑問である。 

本町としては、特定の事業者

の事業活動を本計画で取りあげ

ることは想定していません。事

業者においてはＰ２６に示すと

おり、脱炭素化に向けた戦略の

もとで様々な対策を進めている

ところであり、本町としても、

国、県、事業者と連携を図りな

がら、脱炭素化に向けた取組を

進めていきます。また、企業の

脱炭素経営の推進を図るため、

大規模排出事業者との情報共有

の仕組みを構築していくことと

しており、その中で必要に応じ

た働きかけも行っていく予定で

す。 

なお、火力発電の燃料使用に

伴うCO2 排出量は、生産者（火

力発電所）ではなく、その電力

を使用する消費者からの排出と

して各部門に計上されます。 

 

 

 

普段の行動については、エネ

ルギー消費の無駄をなくすため

の今すぐできるちょっとした取

組を中心に掲載していますが、

全ての取組を強いるものではな

く、この中からできることを各

自の生活にあわせて取り入れて

いくことを促しています。また

家電や設備などについても、全

ての製品を今すぐ買い換えるこ

とを勧めるものではなく、更新

のタイミングなどにあわせた賢
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計算上の削減目標であり、実行困難であると

思われるような目標ではなく、どのような実

施（行動）に取り組むのか、もっときめ細か

な提案が必要と思います。また、家電等の購

入費用に対してどのような助成があるなど

の、行政の姿勢も明確にする必要があるので

はないか。 

い選択を促しているものです。

以上の考え方がわかるよう、下

記の記載を追加します。 

 

Ｐ３８「この中からそれぞれの

生活にあわせて取り組めること

を賢く選択し、CO2 削減につな

げてみませんか。」 

 

 また、補助金については、住

宅用地球温暖化対策設備設置

費に対する補助制度の来年度

からの開始を検討しておりま

す。 

 

 


